
本报10月17日讯 以“尊道贵德·和谐
共生”为主题的国际道教论坛，将于本月
23日至25日在南岳衡山举办。 今天上午，
在国际道教论坛湖南新闻发布会上，省委
常委、省委统战部部长、国际道教论坛湖
南组委会主任李微微发布了这一消息。届
时将有来自近30个国家和地区的近2000
名嘉宾会聚南岳，探讨道教思想在化解当
今世界人类生存和发展问题中的积极作
用，推进共建和谐世界。

此次国际道教论坛由中国道教协会
和中华宗教文化交流协会主办、湖南省组
委会承办，香港道教联合会、澳门道教协

会、台湾中华道教总会协办。
李微微表示，湖南在大力推进“四化两

型”建设过程中，一直着力于动员更广泛的
力量建设资源节约型和环境友好型社会，实
现经济社会可持续发展。 本次国际道教论
坛， 就是在深入挖掘道教文化中的积极思
想，在世界范围内传播中华优秀传统文化的
同时，为全省“两型社会”建设提供精神动力
和智力支持。尊道贵德、崇尚自然、效法自
然、节俭有度的道学体系，强调节俭资源，反
对过分占有和浪费。这对于湖南建设“两型
社会”有着积极的启发意义。

■记者 胡信锋 实习生 谢星星
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本报10月17日讯 “大洋洲在哪里？”
“在牛屁股上面。” 多媒体屏幕上，出现一头
奶牛，它身上分布着“世界七大洲”的斑纹，
老师提问，学生们在奶牛上找出每一个大洲
的位置。这是长沙市稻田中学地理课堂上的
一个环节。

今日， 长沙市教育局启动高效课堂开放
周，稻田中学、燕山二小、市十五中、市实验小
学、师大附中、长郡中学六所学校将先后开放
课堂，3000多名教师代表将参加学习研讨。

评价老师有“新三好”

“一堂课45分钟，老师只讲20分钟，其
他时间学生自由讨论，当堂完成学案（相
当于课堂作业）， 课后不会布置作业。”稻
田中学地理老师乔文莲告诉记者，传统的
中小学课堂是教师讲得多、很辛苦、压力
大，学生学得被动、负荷重、效率低，高效
课堂就是充分发挥学生的自主性，又减轻
学生的课业负担。

“我平时不会布置课后作业，只有‘五
一’、‘十一’长假布置了两个作业，一是绘
制一个校园的平面图，二是制作一个小型
的地球仪。”乔老师说，这样的作业灵活又
好玩，学生们既喜欢又完成得很不错。

“我读小学时，在课堂上总是坐不住，

一不小心就开了小差，现在老师把大部分时
间留给我们讨论，我觉得很好玩，又学到了
东西。”学生陈宇轩告诉记者。

在稻田中学，要评价一个老师是否会教
课，有个“新三好”标准———老师少讲比多讲
好，精讲更好；学生多练比少练好，精练更
好；同学合作比单干好，同心更好。

课堂迎合学生表现欲
在稻田中学， 每个班以学生学习水平、

性别、心理差异为依据，分成4-6人进行小组
合作学习。以组为单位，每周更换一次座位，
只考虑课堂发言、 学习成绩与纪律的搭配，
身高与视力不考虑。 每组成员编上序号，实
行组与组的竞争，每周评出两个优秀小组并
表彰鼓励。在课堂自由讨论阶段，学生们可

以围成一团讨论，而不必端坐在座位上。
“一般来说， 低年级学生会很爱表现自

己，但随着年龄增长，就不那么活跃了。所以，
课堂设计也要符合他们的身心变化。”稻田中
学副校长黄庆达表示，角色扮演、动手实验、
知识竞赛、比较和观察、小组讨论、才艺展示、
当堂检测的相互批阅都是学生喜欢的形式。

5年打造高效课堂
“高效课堂可以简单概括为轻负担、低消

耗、全维度、高质量。要探讨和研究提高课堂
教学效益的具体方法，力争用5年时间使课堂
效益有实质性的提高。”长沙市教育局副局长
王建华表示，老师要充分放权，把课堂还给学
生，充分体现他们的主体地位，在全市打造有
影响的高效课堂教学模式。 ■记者 贺卫玲

长沙计划5年打造高效课堂，让学生成为课堂主角 开放6所学校供学习研讨

上课可以“抱团”，下课没有作业

本报10月17日讯 梅溪湖国际服务
和科技创新城开发项目在市政府法制
办主导该项目招募文件、合同文本及所
有法律文件拟定的过程中，邀请市中院
法律专家参与， 并提出了许多建议，有
效地避免了法律漏洞和瑕疵。

今后，市政府重大行政决策、行政
管理和执法事项，要先行听取人民法院
意见，或邀请人民法院参加咨询论证或
研讨，为行政决策、行政管理和执法的
合法性提供咨询论证意见。今日，记者
从长沙市政府法制办了解到，长沙正在
深入推进行政司法互动机制。

“互动机制主要是通过信息通报、学
习研讨、 行政司法互动会议等制度来实
现。”长沙市政府法制办主任陈剑文表示，
比如，长沙市明确每年召开一次行政司法
互动联席会议，同时根据实际需要适时召
开专题行政司法互动会议。

“司法建议抄送制度也是一个很重要
的方面。”陈剑文说，法院针对在审判工作
发现的行政机关在制度上、工作中所存在
的问题提出健全规章制度、完善管理的建
议。“今年以来，长沙法院向行政机关提出
司法建议28项， 均得到有效的采纳和应
用。” ■记者 曾力力 通讯员 谭琪正

长沙建立行政司法互动机制

重大决策，先听听法院意见
以道教文化促和谐共生

国际道教论坛周日南岳启幕


